

Parlamentarischer Vorstoss

2016/195

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: Postulat von Hans-Rudolf Schafroth, SVP Fraktion – Hochwasserschutz Liestal Röserntal / Goldbrunnen / Bienental

Autor/in: [Hans-Rudolf Schafroth](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 16. Juni 2016

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Das Hochwasser der vergangenen Tage hat grosse Teile des Liestaler Goldbrunnen-Quartiers in Mitleidenschaft gezogen.

Die Schäden an Gebäuden, Mobiliar und Kulturen sind gross.

Die Gefahr ist noch nicht gebannt, tritt doch der Rösersbach praktisch bei jedem Gewitter wieder über die Ufer.

Die Bewohner versuchen – unter grosser Mithilfe der Feuerwehren – mit Sandsäck-Dämmen weiteres Unheil zu verhindern.

Es ist uns durchaus bewusst, dass im Moment ausserordentliche meteorologische Verhältnisse herrschen, doch scheinen die Vorkehrungen gegen Hochwasser nicht mehr zu genügen.

Die Situation hat sich in den letzten Jahren durch weitere Überbauungen im Rösersbach noch verschärft, sodass bei grossen Niederschlägen das Wasser nicht mehr genügend zurückgehalten werden kann.

Das Bachbett kann diese Wassermassen nicht mehr schlucken, und sie suchen sich den Weg durch die Goldbrunnenstrasse in die angrenzenden Gärten, Garagen und Keller.

Es zeigt sich zudem einmal mehr, dass die diversen Durchläufe und Brücken ungenügend sind. Da damit zu rechnen ist, dass sich die Ereignisse wiederholen werden, ist dringender Handlungsbedarf gegeben.

Der Kanton BL ist für den Unterhalt sowie auch für die Sicherheit der Bäche zuständig.

Wir laden deshalb den Regierungsrat ein, die zuständigen Stellen in Zusammenarbeit mit der Stadt Liestal zu beauftragen, diese untragbare Situation mit geeigneten Massnahmen zu beheben.

Antrag: Der Regierungsrat wird beauftragt, die dringend notwendigen Massnahmen in den erwähnten Gebieten zum Schutze der Bevölkerung und auch im Sinne der Schadensbegrenzung unverzüglich umzusetzen.